

■ El acuerdo permitirá a Caracas cubrir el total con pagos mínimos en los próximos 10 años

# Venezuela reestructura deuda con Rusia por 3 mil 150 mdd

■ La estatal PDVSA anuncia que ya depositó los intereses pendientes a los tenedores de bonos

■ REUTERS Y DPA

Moscú.

Rusia y Venezuela firmaron este miércoles un acuerdo de reestructuración de deuda que permite a Caracas hacer pagos "mínimos" a Moscú en los próximos años, para ayudar al gobierno venezolano a cumplir sus obligaciones

con otros acreedores, informó el Ministerio de Finanzas de la Federación Rusa.

Según el acuerdo, Venezuela pagará a Rusia 3 mil 150 millones de dólares en el transcurso de 10 años, precisó el ministerio.

La firma S&P Global Ratings declaró a Venezuela en "default selectivo", luego de que la nación

sudamericana no logró pagar cupones por 200 millones de dólares sobre sus bonos globales con vencimiento en 2019 y 2024 dentro de un periodo de gracia de 30 días.

Venezuela tiene una deuda pública externa de alrededor de 150 mil millones de dólares, que incluyen 45 mil millones de dólares en pasivos gubernamenta-

les y otros 45 mil millones en deuda de la petrolera estatal PDVSA, de acuerdo con el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés), organización que agrupa a los bancos globales.

El ministerio ruso de Finanzas explicó que la reestructuración deberá liberar más fondos para que Venezuela desarrolle su economía y "mejore la capacidad de pago del deudor, incrementando la probabilidad de que todos los acreedores reciban de nuevo sus préstamos".

El Ministerio de Finanzas no mencionó la deuda de PDVSA con Rosneft, estimada por la petrolera rusa en 6 mil millones de dólares hasta agosto.

Respecto de si la deuda de PDVSA es parte del arreglo, el ministro venezolano de Economía, Simón Zepa, dijo en un encuentro informativo en Moscú que no se incluirían deudas corporativas en el nuevo acuerdo, que fue puramente entre los dos gobiernos.

Pavel Fyodorov, uno de los vicepresidentes de Rosneft, indicó el martes pasado que Venezuela estaba pagando su deuda en tramos de "cientos de millones de dólares" y que su compañía no tenía planes de prestar más dinero al país.

Venezuela ha tomado préstamos por miles de millones de dólares de Rusia y China en años

recientes, principalmente mediante acuerdos de petróleo por dinero, que han afectado los ingresos en divisas del país sudamericano al requerir que use embarques de crudo para honrar esos créditos.

Por lo pronto, PDVSA cumplió con el pago de intereses demorados y el capital de un bono vencido, disipando un poco los temores que crecen en el mercado tras los persistentes retrasos de la firma y el gobierno socialista a amortizar sus compromisos.

La preocupación sobre la capacidad de pago de Venezuela va en aumento desde que los equipos financieros del presidente Nicolás Maduro y su principal compañía estatal comenzaron a retrasar en octubre el abono de los rendimientos, al pasarse de los 30 días permitidos para hacer las transferencias a inversionistas.

La petrolera tuiteó este miércoles que transfirió los recursos para cubrir los intereses pendientes por el bono al 2027, sin precisar el día que inició el envío de los recursos. El pago de los intereses debía cumplirse a más tardar el pasado lunes.

El gobierno venezolano reportó además el inicio de la transferencia de unos 200 millones de dólares para cumplir con el pago de intereses de los bonos a 2019 y 2024.

La firma Fitch Ratings también bajó la calificación de la deuda soberana de Venezuela a "default restringido".

El riesgo país de Venezuela bajó a 4.760 puntos tras escalar el martes a 5.030 puntos por las demoras en los pagos, pero continúa siendo el más alto de los países emergentes.

En otro orden, el gobierno colombiano aseguró que no es cierto que haya negado la venta de medicinas a Venezuela, como afirmó el martes el presidente Nicolás Maduro.



Carlos Rafael Faría Tortosa, embajador de Venezuela en Rusia, y los ministros de Agricultura, Wilmar Castro Soteldo, y de Finanzas, Simón Zepa, ayer en rueda de prensa en Moscú para anunciar el acuerdo de reestructuración de deuda con Rusia, el principal acreedor del país sudamericano ■ Foto AFP